

道東地区教会連合会機関誌



# 道東 27 こ う ほ う 光 報



'DÔTÔUKÔHÔ', Journal of KONKOUKYOU East Hokkaido reg., No.27 Oct., 2011

## 巻頭言 「心を込めた言葉」

帯広教会 田中眞理子

ある日の新聞記事に次のような文面が載っていました。一部であります。このような内容でした。

小さい頃、母が教えてくれた。「心を込めた言葉を使えるのは、人間様だけ。ありがとうとおかげさんは、日に何遍言ったって罰なんどあたらなから、たくさん口にしなさい」と。ねぎらいの言葉をいただくことも、こちらから感謝を伝えることも自身を穏やかにし、行いを和らかしてくる。そして何よりもその言葉に心を込めると、自然に笑顔になっていく自分がいる。私の心に潤

いをくれ、忘れそうになりかけていた大切なことを思い出させてくれた。さあ今日も心を込めた挨拶をすることから一日を始めよう」

私自身、日々の生活の中で振り返ってみますと、口に出して言っているようでなかなか言えない、言わないことの方が多いのではないかと感じています。それは、心の中が純粋な素直な気持ちになっていないからではと思えます。変に格好つけてみたり、ちよつと恥ずかしがったりするわけです。相手から、ありがとう、と言われて誰しも嫌な気分になる人はいないでしょう。それは先ほどの文面

にもあつたように、自身が穏やかになり、心が和らいでくるからです。何か行いをして、小さな子供から、ありがとう、と言われます。子供の純粋な心から出てくる言葉は、心を和ませてくれ、嬉しい気持ちになります。

「信心は本心の玉を磨くものである」

(天地は語る 105)

「玉磨かざれば光なし、光らなければ石かわらのごとし、と言われているが、信心する者は本心の玉を磨かなければならない。鉄でも磨けば銀のように見える。金銀も磨かなければ光らない。人間

は万物の霊長であるから、本心の玉を磨いて、何事にも心がけをよくしなければ、自分は信心していると思っても、人はそう見て敬ってほくれない。それは、身勝手な信心というほかない

(天地は語る106)

この「本心」とは、

本當の心。眞實の気持ち。本来あるべき正しい心。良心。

(大辞泉より)

とあります。

○ つい油断をしてしまうと錆がついてしまいます。いつでも自分自身の心を磨き、当たり前と思わず、「和賀心」をもち、更には言葉に現せる自分自身にならせていただきたいと思います。

あいよかけよの生活運動  
願 い

わが心の神に目ざめ

祈り、対話、行動をもつて

神を現す生活をすすめ

共に助かる世界を

生みだそう

道東地区教会連合会 生神金光大神大祭日程

- 釧路教会 10月23日(日) 午前11時
- ★北見教会 11月3日(祝・木) 午前11時
- 十勝教会 11月20日(日) 午前11時
- ★帯広教会 11月6日(日) 午前11時
- 網走教会 10月16日(日) 午前11時
- ★滝上教会 10月9日(日) 午前11時

教会掲示板

教会からあれこれ

帯広教会

帯広市東四条南八丁目四番地  
TEL 〇一五五-二三一六八三五  
FAX 〇一五五-二三一六八三五

先日、冷蔵庫の調子が悪くなりました。

○ 秋になりましたので、冷蔵庫の温度を「中」から「弱」に変更をしました。その時には分からなかったのですが、何時になっても変化が現れません。仕舞いにはバターが溶け始め、更に冷凍庫の中の物は溶け始めました。この冷蔵庫は3年半前に購入したばかりで壊れるはずがないのですが、どうも調子が悪いのです。

○ 購入先の電気屋さんに電話をかけると、メーカーが何うとのことです。今では販売店

は売ることのみで、修理等はすべてメーカーということらしいです。今の機器は難しくなり新しい電気製品も次から次へと多く発売され、販売店は修理に追いつけない状況にあるそうです。

○ 結局メーカーの人が来て見た結果、冷却器用ファンモーターが不良のため無料交換となりました。壊れ始めてから使用可能になるまで約1週間冷蔵庫が使用できない状態になります。今年の夏のように暑い日に故障をしていたら物は腐るし大変なことになるし、冷蔵庫が使えないということはこんなに不便だとは思いませんでした。また、そのもの自体の故障もさることながら電気がないと冷蔵庫も「ただの箱」であり、そして「ただの箱」になりうるものは生活の回りにはたくさんあります。

す。福島原発事故を契機に改めて電気を考えるようになりましたが、「電気」も含め、電気製品は現生活にはなくてはならないものであります。「節電」も大切です。「原発反対」であればそれに見合う供給のあり方も考えていかなければならないと思います。

(田中)

### 釧路教会

釧路市宮本一丁目五番二二号  
TEL 〇一五四―四一―二三五一  
FAX 〇一五四―四一―一三六一

今年3月11日に起こった

大地震と大津波、福島第一原発の爆発事故、日々のご祈念でも、震災で帰幽された方々の霊の立ち行くと、不明者の一日も早い確認、そして復興(特に、被災された方々の心の助かり)に想いを馳せ、もう一方では、想定外とは言うが原発事故の一日も早い収束

と、避難している方々の長期にわたるだろう、人々の心の助かりに想いを馳せ、その立ち行きを願う日々が続いている。

○

しかし、長く続くと言うことは大変なことだ。その事柄が終わってから、次の事柄が起こるのであれば、一応のけじめをして次に取り組める。しかしそれは、人間が考えることであって、台風12号・15号で紀伊半島をはじめ日本全土で災害が起きている。

○

そんな中で、日本の新幹線は誇って良いことだろう。地震発生時、東北では27本の新幹線が走っていた。地震の微動を感知して、すべての列車にブレーキがかかり、1分10秒後に本震の揺れが来た時には減速していたという。

天地は生きています。その天地の中で生きる時、私たちは、自分の出来ることを後回しにせず、きちんとしていくことか。福島原発のように後悔しないために。

(江郷)

### 北見教会

北見市寿町三丁目五番一号  
TEL 〇一五七―二四―七四七四  
FAX 〇一五七―二四―七四七四

我が国では未曾有の被害をもたらした大震災に隠れてしまいました。追いつけを掛けるように襲来した台風の被害も大きく、悲しみにくれる多くの人が後を絶たない今年、絶望、希望、救い、神仙、宗教、絆、信頼、感動、勇気、助け合い、頑張る、等々の言葉が多くの場面で使われました。

○

ですが、実際のあの時、言

葉以上に人々は、ありとあらゆる人間の不条理を眼の前にしながら、あきらめと覚悟とある種の清々しさを抱いて、慰め、手を差し出し、それぞれの役目を静かに果たしていました。誰かが強制したわけでもなく、決まりや規則があつたわけでもないのに、そこには何かを信じる強い力があるようでした。

○

それらを見ていて私は、うまく言い表せませんが、人間が持つ本来の力というべきもの、自分で考える力を持つこととの大切さを思いました。そして、信心の救いの一つは、究極の樂觀主義ということかもしれないと思えました。全く樂觀する余地がないときでも、ほんの僅かでも望みがあればそれを信じ、たとえなくてもあると信じていることが出来るということなのだ。

あれからすでに七ヶ月、被災地の秋の夜空に瞬く星を見上げてもの思う人々の平安を願いつつ。

(矢代)

### 十勝教会

池田町旭町一丁目九番地二二  
TEL 〇一五五七一一二二三二  
FAX 〇一五五七一四二二三

6月のある日のことですが、いつものように(笑)キナシベツという海岸に釣りに行った時のことです。ここは音別と浦幌のちょうど中間にあたる海岸で、あの震災以降、津波によって流されたと思われる漂流物がいっぱい流れ着いていました。

○ その日も、家の柱や梁、漁具といった色々な漂着物を横目に釣りをしていました。が、ふと見る漂着物の中にと「バ

スケルトン・ボール」があるのに気がつきました。近づいてみると、そのバスケットボールには「△△ミニバス」とロゴが入られてあり、△△には津波被害にあった街の名前が記されていたのです。恐らく△△市のミニバスケット少年団のボールであろうと思われました。

○

その時は「あの街から流れてきたか」ぐらいにしか思わなず素通りしてしまいました。が、釣りをしていると、段々とそのボールのことが気になってきました。

「なぜ私がここでバスケットボール、それもミニバスケットチームのボールを見つけたのか？」

「長女がたまたま昨年まで町内のミニバスケット少年団にいたがそれも縁なのか？」  
「このボールを使っていた子

供たちはどうなったのか？」

○

結局、そのボールを持って帰り、町の少年団や役場の尽力によって元の△△市のミニバスケット少年団へ送り届けられることになりました(町の少年団から新しいボールも一緒に送った)。

○

その後、東北のある新聞社から連絡があり、

「無事に元の少年団へボールが届いた」こと、

「その少年団員たちはたまたま津波の被害を免れたが、体育館や施設が流され満足に練習も出来ずにいる」こと、

「団員には身内の亡くなられた方もいる」こと、

そんな中で、「遠く北海道から自分たちのボールが戻ってきたのをとても喜んでいて、それを教えてくれました。」

○

津波は一瞬にして多くの人命や物を奪い、日常を奪いました。が、今、被災された方々は新しい日常を生み出しています。そんな時に少しでも笑顔になれる、小さいことです。そんなお役に立たせてもらえたことに感謝しています。

(玉置)

### 網走教会

網走市北四条西一丁目六番地  
TEL 〇一五二四三三九五四  
FAX 〇一五二四三三九五四

### 滝上教会

紋別郡滝上町元町土別通り

(今回は二教会合同の記事です。)

滝上教会では、生神金光大神大祭を十月九日、網走教会では十月十六日に、それぞれ

お仕えることができまし  
た。改めて道東連合会の皆様  
に御礼申し上げます。

紅葉には少し早い感じでし  
たが、大祭前奥城参拜での滝  
上の墓地から眺める景色は雄  
大でいつも感動しています。

今回、初めて丸瀬布を經由  
して滝上に向かいました。そ  
の道中、狸が十数匹車にひか  
れて死んでいました。九州で  
はよくある話ですが、ここ  
らに来てから狸を見るのは初  
めてでしたし、狸は北海道に  
はいないと勝手に思っていた  
ので、驚いてしまいました。

少し前まで、今もそうかも  
知れませんが、よく自然との  
共生とか野生動物との共生と  
いったことを耳にしますが、  
私はそれがどうもひっかかり  
ます。そこに何か足りないも

のがある様に思われます。

「共生」とか「自然を大切に」  
と言ったことばの中には謙虚  
さが感じられません。どこか、  
自然と人間が対等のような、  
それどころか上から目線の響  
きさえ感じられます。

日本では近年、阪神・淡路  
大震災とこの度の東日本大震  
災と二度の大きな地震や津波  
を経験しました。また、今、  
タイでは未曾有の洪水で国土  
のほとんどが水に飲み込まれ  
ているといった状態です。こ  
れらの自然の持つエネルギー  
の凄まじさ、巨大さを前に人  
は為す術もないといった感じ  
です。

山に餌が無く人里まで降り  
てきたのか、狸はもともと人  
間の近くに住み着くというこ  
とも聞いているので、温暖化

によりその生息地の北限が広  
がったのか、理由は分かりま  
せんが、人間のこれまでの自  
然を制御しようといった考え  
方が、この結果招いたのでは  
ないかと、狸の死骸を通り越  
す度に、申し訳ないというお  
詫びの気持ちが強くなってい  
きました。札幌では冬ごもり  
前の熊が射殺され、解剖の結  
果胃の中は空っぽであったと  
か・・・。

人間が被害に遭わないよう  
にと対策を講じることも大切  
ですが、その前に自然や動物  
に対し詫びる気持ちを持たせ  
て頂き、尚かつ自然(天地)  
の中で、自然(天地)によつ  
て生かされているのが人間で  
あるとの自覚をもう一度呼び  
覚ましたいものです。

(菊川)

お知らせ

去る7月3日に行われた  
「金光教 あいよかけよの  
生活運動 全道集会」の  
講話DVDが教会に配布  
されています。

当日行われた講話の内  
容を録画したものです。

ご覧になりたい方は教会  
までお問い合わせ下さい。

「金光教 あいよかけよの  
生活運動 全道集会」講  
話DVD

・講師 藤原務正先生

(東京都赤羽教会会長)

・「運動から願われ求めら  
れている信心と布教」

・約一時間

行事報告

▼第11回道東地区教会連合会交流パークゴルフ大会  
 毎年恒例の交流パークゴルフ大会も今年で三巡目に入り  
 ました。

・月 日 平成23年6月18日(土)  
 ・会 場 池田町清見ヶ丘公園パークゴルフ場

まきばの家(懇親会場)

・参加者 37人  
 ・団体の部優勝 帯広教会

・個人の部優勝 Tさん(男性の部)

Tさん(女性の部)

・パークゴルフ終了後「まきばの家」へ移動し、懇親会を  
 行いました。

▼道東地区教会連合会研修会

今年の研修会は「平和と信心」をテーマに、国際的な活  
 動に従事された西村美智雄先生のお話を聞かせていただき  
 ました。

・月 日 平成23年6月19日(日)

・会 場 十勝教会

・参加者 32人

・講 師 西村美智雄先生

(恵庭教会副教会長・元金光教平和活動センター理事)

・テーマ「平和と信心」

道東地区教会連合会ホームページ <http://city.hokkai.or.jp/~mtamaki/DOTO>

▼道東地区青年家族交流会

毎年恒例のファミリーキャンプです。今年は釧路湿原  
 にある達古武湖畔のキャンプ場を会場に、幼児からお爺  
 ちゃんお婆ちゃんまで幅広い参加者がありました。日曜  
 日は生憎の雨模様でしたが、雨が止むのを待ってカヌー  
 を楽しんだ参加者もいました。

・月 日 平成23年7月23日(土)～24日(日)  
 ・会 場 釧路町達古武オートキャンプ場

・参加者 14人

・内 容 懇親会とレクリエーション(カヌー)

行事予定

▼役員会

・月 日 平成23年10月30日(日) 午前10時30分

・会 場 北見教会

・対象者 連合会役員

・内 容 今年度行事、会計について

次年度行事、会計について

その他

※第2回道東地区教会連合会研修会は中止になりました。